

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes... En el Extranjero, un trimestre.

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION Calle de S. José, núm. 32

TALLERES:

IMPRESA GARCIA CRUZ

FUNDADOR:

Santiago García Cruz

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10... ANUNCIOS en segunda, 10; en la tercera 5; y en cuarta, 3.

Importante: rebajas para anuncios por una vez

Telefono núm. 184

ADMINISTRADOR:

Martín F. García Cruz

El Progreso

El nuevo espíritu

Cuando la guerra con los Imperios centrales, los adictos a las naciones aliadas se relamían de contento si la prensa daba cuenta de algún conato de revolución popular...

de los vencedores o de los vencidos, que después de seguir las peripecias de la guerra con el bajo interés del que no piensa más que en las alternativas de un negocio...

¿Por qué era eso? ¿Acaso latía en los germanófilos algún sentimiento de espontánea y arraigada simpatía hacia los bolcheviks de Lenin, o sólo alentaba en sus desbordamientos banderizos la complacencia de ver mercedadas las fuerzas de la «Entente»...

Otras guerras han servido para el engrandecimiento material del vencedor; a lo sumo, para modificaciones más o menos amplias de su actuación política e internacional. La que acaba de afectarnos a todos, ha de introducir en los diversos órdenes de nuestra vida—especialmente en el de la organización económica...

¿Y los aliados? ¿Por qué hasta ayer se congratulaban de los bruscos estallidos revolucionarios que precipitaron el vencimiento de Alemania y de Austria-Hungría, y hoy hablan con recelo y hasta anatematizan—ellos, los reclamistas de la Libertad, de la Justicia y del bienestar solidario de los humanos—a los que ansían, predicar y están en camino de renovar por completo, sin fórmulas engorrosas, complicadas y casi siempre estériles, la organización social defectuosísima que nos aprisiona?

Hemos pensado mucho acerca de fenómenos tan coincidentes, originados—al parecer no más—en almas colectivas distintas, y el resumen de nuestras meditaciones es éste: que así entre los aliados como entre los germanófilos, las voluntades desinteresadas y rectas, las inteligencias libres de ofuscación y de prejuicio y los corazones sin vilitudes ni prevenciones, congénitas o adquiridas, han sido en muy corto número. Se observa, desgraciadamente, el gran predominio de los fansans s de uno y otro lado, y que sus campañas, ya por la Libertad y la Justicia, ya por la Tradición y el Privilegio, según el bando, sólo han sido y siguen siendo tópicos de la conveniencia propia, pues detrás de la posición respectiva que han defendido, ocúltase un interés comercial, una aversión más o menos disculpable de raza, un crónico dogmatismo histórico o una caprichosa y gregaria filiación de corifeos oficiosos y quizás hasta inconscientes; pero no una pura y limpia inclinación ideal, no un afán apostólico y ejemplar de abolir para siempre el reinado de la fuerza y de recabar para los oprimidos por todas las tiranías una manumisión ennoblecedora y definitiva. Los que han pensado y sentido en esta última forma son los menos. Sin embargo, ellos solos tienen más autoridad que esa oscura turba de charlatanes, claque

Tienen un inmenso valor ideológico las enseñanzas que en esta hora de la paz empiezan a poner en práctica los mismos pueblos vencidos o maltrinchados. El nuevo espíritu que los informa en su labor reconstitutiva ha de difundirse por toda la faz de la tierra y ha de obrar el prodigio de esas fuerzas telúricas, que rompen lo superficial y consuetudinario del globo y ponen en contacto con la plenitud de la atmósfera y del sol fecundante los estratos más sólidos y profundos.

No cabe dudarlo. Iremos a esto por el bolchevismo, forma por el momento áspera y embrionaria del porvenir que llega; pero que ha de cristalizar finalmente dentro de líneas regulares, precisas e inevitables. La obra social del cristianismo, no en su aspecto religioso sino en el de los intereses terrenos, quedó preterida, inconclusa o falseada. Los que hasta este momento han sido dueños de todo, las gentes del privilegio, del orden (sic) y de la tradición, han de avenirse, por buenas o por malas, a entregar una parte de lo que han venido detentando, y si llega el caso a desposeerse de la totalidad. Prescriben los derechos individuales; los de la Humanidad nunca caducan.

Quizás se acerca el instante en que, según el Evangelio, los últimos serán los primeros. Puede que vuelva a debatirse el postulado concluyente de Proudhomme: la propiedad es un robo. Y las palabras de San Mateo serán repetidas como un grito de reivindicación por los labios de los que han hambre y sed de justicia: «Ay de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas! porque limpiáis lo que está de fuera del vaso y del plato; mas de dentro están llenos de robo y de injusticia».

Los gobiernos más democráticos se preocupan hondamente de este terrible gulf-stream de la

sociedad moderna que es el bolchevismo. Se preocupan y hasta se proponen combatirlo—¡qué necesidad!—en lugar de abrirle cauce y dulcificarlo con eficaces y rápidas innovaciones que satisfagan el nuevo anhelo de que es portador. Ya sabemos que cuesta mucho abandonar las viejas prácticas y romper los moldes habituales. ¡Y es forzoso romperlos, sin embargo! La Historia nos enseña que los cambios de organización de los pueblos y de las sociedades, cuando se inician, nada ni nadie puede detenerlos. Traen consigo tal su-

perabundancia de instinto generatriz y propulsor, que para neutralizarlo o disforarlo sería indispensable acudir a lo imposible: extirpar en la conciencia de la actual y de las futuras generaciones los tres conceptos más inmediatos e imperiosos de nuestra existencia: comer para vivir, vivir para gozar, y gozar para que puedan tener alguna explicación moral las riquezas de la tierra, que repartidas humanamente simplificarían el fatigoso laberinto del gobierno de los hombres.

Guillón Barrús

SIEMPRE SE HA CALUMNIADO A LOS REVOLUCIONARIOS

No sabemos exactamente lo que pasa en Rusia con los bolcheviks, y debemos prevenirnos contra ciertas informaciones: siempre se ha calumniado a los revolucionarios.

Los hombres de la Revolución francesa fueron calumniados por sus contemporáneos primero, y después por la Historia. ¿Qué no se dijo, por ejemplo, de aquel Marat? Madame Roland decía de él que era un monstruo, sin nada de común con la naturaleza humana. La posteridad recogió este juicio. Saint-Beuve le considera como un energúmeno. Carlyls le llama «médico de caballos», «médico de perros», y añade: «hombre repugnante, exterior e interiormente, hombre maldito, engendro cruel de la Naturaleza».

Cualquiera podría sospechar que este terrible y odioso Marat era un hombre de exquisita educación y un hombre de ciencia, un investigador de verdadero mérito. Médico del conde de Artois, recibía la clientela más elegante de París e hizo curas que extendieron su celebridad al extranjero. Sus investigaciones sobre el fuego, la luz y la electricidad le dieron una reputación científica de primer orden; varios de sus trabajos merecieron ser premiados por las Academias, y contemporáneos suyos muy eminentes, dentro y fuera de Francia, le prodigan los mayores elogios. ¿Quién, leyendo a sus detractores, se imagina a Marat, que, según Taine, no decía ni escribía más que cosas grotescas, naturalista, inventor, colaborador de las más importantes publicaciones científicas de su tiempo, elogiado por hombres como Le Sage y Buffon, admirado por Franklin, citado por Goethe como un innovador, como un revolucionario de la ciencia?

Todos los grandes revolucionarios han sido calumniados por sus contemporáneos y por la posteridad. En la revolución subsiguiente, a una profusión de agitación revolucionaria, los historiadores, intérpretes de los odios de las nuevas generaciones, educadas en el horror a la violencia, tienen por misión principal la de deshonrar la memoria de los grandes hombres de la Revolución. Para ello recogen cuantas injectivas encuentran al paso, y utilizan hasta las más absurdas e inverosímiles patrañas. No de otro modo se ha formado la leyenda que envuelve a los grandes hombres representativos de la Revolución francesa.

Durante mucho tiempo gozó de gran predicamento, por la representación científica de su autor, el célebre libro de Taine «Los orígenes de la Francia contemporánea». A pesar del aparato científico con que la obra está presentada, se ha demostrado que carece de todo valor propiamente histórico. Es una novela escrita con la amenidad y la elocuencia que caracterizan el estilo de Taine, en la que el autor, dejándose llevar por su prejuicio antirrevolucionario, ha acumulado, sin tomarse el trabajo de someterlos a una depuración crítica, cuantos elementos de cargo encontró contra la Revolución, sus organismos de gobierno y sus hombres. La tesis de Taine es que toda la obra de la Revolución, las Asambleas como los Clubs, la obra legislativa y la conducta de los agitadores, fue una insensatez y una leucra criminal.

Los grandes hombres representativos de la Revolución son para Taine nada menos que unos facinorosos. Apenas si le inspira algún respeto la probidad indiscutible de Robespierre. Marat era un loco, que sin la agitación revolucionaria, que lo exaltó al Poder, hubiera acabado sus días en un asilo. Danton era un abogado de talento, pero era un bandido («un brigand») su ídolo moral no le impedía abrazar a Marat y fraternizar con borrachos. Sin la Revolución, probablemente hubiera muerto ahogado. Taine pretende demostrar que Danton robaba con el siguiente razonamiento: En su contrato matrimonial, en junio de 1787, no declaró poseer bienes más que por valor de doce mil francos, y su mujer no le aporta sino veinte mil de dote. Desde 1787 al 1791 debió ganar muy poco, entregado como se hallaba en cuerpo y alma a la política. Sin embargo, al morir dejó setenta y cinco mil francos en bienes nacionales, comprados en 1791. ¿No es evidente que era un ladrón? Probablemente—añade Taine—, tenía además otras propiedades y valores a nombre de otras personas. He aquí, lector, el rigor y la probidad científica de Taine. No ignora que hay, acerca de Danton, documentos de que no se puede prescindir. La tesis contraria (esto es, la probidad de Danton)—dice—ha sido sostenida por Robiey et Bougeort. Y se contenta con añadir: «La discusión sería demasiado larga».

El ingeniero profesor de la Sorbona, Aulard, ha reducido a polvo el libro famoso de Taine. Todo el valor científico de la obra del elocuente y ameno historiador, arsenal adonde durante tanto tiempo han acudido los reaccionarios a proveerse de armas contra la Revolución francesa y sus hombres, se desvaneció ante la implacable crítica de Aulard, que demuestra la precipitación y la ligereza con que Taine se dedicó a acumular hechos para llenar unos cuantos tomos, sin más criterio que su odio a las ideas revolucionarias.

Alvaro de Albornoz.

La situación de Tenerife

El Comisario General de Seguros ha enviado a don Benito Pérez Armas el telegrama siguiente:

Representación parlamentaria realizada cerca Gobierno gestión colectiva para resolver conflictos subsistencias, asegurándonos que Gobierno hiciese cargo del malestar en Tenerife, procurando atender peticiones punto Ministro Abatimientos dijimos que primer vapor de Argentina que llegue España con maíz dejará cantidad en Canarias y en otros arribos iráse concediendo maíz y trigo.

Carnet de sociedad

Se encuentra ligeramente enfermo, nuestro querido amigo y compañero don Fernando Arozeana.

—Háilase enfermo nuestro querido amigo y coreligionario don Juan Díaz. —De un día a otro se embarcará para Francia nuestro buen amigo don Ernesto Frey, asiático que desde el principio de la guerra se encuentra en esta capital.

Papel de barba blanco sin rayar, se recibió en el almacén de Antonio Acosta, Alfonso XIII 42.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE LA PENINSULA

El problema político, los presupuestos y el Conde conferencia. El pacto liberal reformista, ha fracasado. España y la Liga de Naciones. Otra huelga que se prepara. Aprobación de unas bases. En Barcelona se normaliza la situación, pero no se publican los periódicos. Una dimisión. Los alquileres.

Madrid, 5-10-25 El momento político En la semana próxima abordarse el problema político, creyéndose intentalarse la formación de un Ministerio puente que aprube los presupuestos en las actuales Cortes.

Con tal motivo menudean las conferencias del Conde de Romanones con los distintos prohombres de la monarquía.

Fracaso En los círculos políticos dáse por fracasado el intento de aproximación de liberales y reformistas.

La Liga de las Naciones El Gobierno del Conde de Romanones ha dirigido una comunicación a la Conferencia de la Paz en París, adhiriéndose oficialmente a la Liga de las Naciones.

Oportunamente pedirase a las Cortes la debida autorización para que España preste su concurso a las naciones asociadas.

Los telefonistas El personal telefonista ha anunciado al Gobierno que irá a la huelga, caso de quedar incumplido el ofrecimiento que se le hi-

20, de que el Estado se incautará de la red telefónica.

Los tranviarios Ya han sido aprobadas las bases de arreglo entre los obreros y la Compañía de tranvías de esta Corte.

Se soluciona el conflicto En Barcelona va solucionándose el conflicto obrero.

Muchos de los huelguistas han reanudado el trabajo. En la Ciudad Condal confíase en que el lunes normalizará la situación.

Romanones satisfecho El jefe del Gobierno, Conde de Romanones, muéstrase satisfecho de la solución que se va dando al conflicto obrero.

Los periódicos En Barcelona sigue suspendida la publicación de los periódicos.

Policía que dimite El jefe de policía de la Ciudad Condal, señor Doval, ha presentado la dimisión de su cargo.

La tasa de los alquileres El Gobierno estudia la reforma del Código civil, al objeto de tasar el precio de los alquileres de las viviendas.

Mesa

LAS FIESTAS DE MAYO

La reunión en la Alcaldía

El sábado se celebró en la Alcaldía la reunión para tratar de los festejos de Mayo próximo.

Concurrieron el señor Mandillo; representantes de la prensa local y de algunas sociedades.

A grandes rasgos se expuso lo que debían ser este año las fiestas de Mayo y plan que se debe seguir para confeccionar un lucido programa. Algunos de los representantes de sociedades dieron a conocer los números con que piensan contribuir cada una de ellas. De esta exposición se deduce que este año habrá fiestas de Mayo, y brillantes.

Una sociedad tiene en proyecto dar una verbena en la calle y plaza de 25 de Julio; se organizan dos corridas de toros por una empresa particular, o de novillos por dos sociedades; bailes regatados de betes a remo y vela, carrera de cintas en automóviles, partidas de fútbol, luchas canarias, gran verbena en el Parque Recreativo, la gran Fiesta de la Paz, de la Juventud Republicana; procesión cívica, a la que se le quiere dar gran esplendor, misa de campaña, probablemente unas maniobras militares, conciertos y paseos en diversos sitios, dianas por varias bandas de música y otros actos que en estos momentos no recordamos.

Se habló también de la conveniencia de organizar una retreta cívico-militar, a la que enviarán carrozas todas las sociedades locales. Aunque la realización de este número atrayente tropieza con grandes dificultades, pues no se encuentran en plaza sino escasas tucses de bengala y esto a precios elevadísimos, se acordó estudiar la manera de obviar ese obstáculo o celebrarla por el día. También se señaló la conveniencia de organizar otros varios actos públicos de gran lucimiento. Con objeto de atender a los más penosos gastos de estas fiestas, se acordó, asimismo, iniciar una colecta pública que encabezaré el Ayuntamiento, nombrándose una comisión que de un día a otro recorrerá los comercios y casas principales solicitando donativos. Las fiestas comenzarán el día primero de Mayo y terminarán el día siguiente. El Presidente de Salón Frégolet quedó encargado de reunir a los demás presidentes de sociedades y periodistas para que confeccionaran el programa de las fiestas. Esto fué, sucesivamente, lo que ocurrió en la reunión. Ahora nos vamos a permitir hacer unas ligeras consideraciones.

blica que encabezaré el Ayuntamiento, nombrándose una comisión que de un día a otro recorrerá los comercios y casas principales solicitando donativos. Las fiestas comenzarán el día primero de Mayo y terminarán el día siguiente.

El Presidente de Salón Frégolet quedó encargado de reunir a los demás presidentes de sociedades y periodistas para que confeccionaran el programa de las fiestas.

Esto fué, sucesivamente, lo que ocurrió en la reunión. Ahora nos vamos a permitir hacer unas ligeras consideraciones.

Cantos y bailes canarios y exposición de ganados

Uno de los números que darían gran brillantez a las fiestas de Mayo serían concursos de bailes y cantos regionales. Sería una lista de amor al terruño, a lo típico canario, a lo que tiene saber ídolo. Estas fiestas se celebran con frecuencia en muchas poblaciones de España, entre ellas Barcelona y Zaragoza, donde tienen un esplendor grandísimo. Además, a las muchas personas que no conocen nuestros cantos y bailes típico y tienen deseo de verlos, se les daría una ocasión para satisfacerlos.

También sería conveniente la celebración de un concurso o exposición de ganados, que desde hace muchos años no vemos en esta Capital. Le brindamos la idea a la Cámara Agrícola y a esa entidad oficial han a la. Si no recordamos mal Fomento de la Ganadería, más que ninguna otra lamada a velar por el desarrollo del ganado en estas islas. En la Octava se celebran todos los años estas exposiciones de ganado y resultan muy lucidas. También se efectuaban el pago llamado el «Chorroillo», con gran concurrencia de reses vacunas. ¿Por qué no se hace también en esta Capital?

Excitación

No debe olvidarse el Salón Frégoli la cual obligación que ha contratado con esta ciudad de organizar unos festejos dignos de la Capital de Canarias, y para que satisfaga ese compromiso rogamos que las reuniones de representantes de sociedades y prensa local, cuya convocatoria a su Presidente le quedó encomendada, se haga lo más pronto posible, pues el tiempo apremia y sería conveniente que a la mayor brevedad se confeccionara el programa definitivo de las fiestas para que se conociera en los pueblos de las islas y a presentarlo viniesen forasteros.

Estimamos que no se debe relegar al olvido la reueta cívico-militar. Es un número de gran atracción y efecto. Háganse las necesarias gestiones para buscar las luces de bengala y en caso de que sea imposible adquirirlos, por su carestía o por falta de tiempo se hubiese que mandarlas a buscar a otros sitios, sustituyéndose con hachones.

Y terminamos por hoy.

OBITUARIO

Ha fallecido en esta capital la distinguida señora Doña Dominica Fumagallo, esposa del propietario del "Hotel Victoria", nuestro amigo don Arvid Holmström, y hermana del también amigo nuestro y secretario de esta Diputación Provincial, don Hipólito Fumagallo.

La inesperada desgracia ha causado gran sentimiento a todas las amistades de la finada, que era muy apreciada por sus bellas prendas personales.

El sepelio, verificado ayer tarde, fue una sentida manifestación de duelo.

A su viudo, hijos, hermanos y demás familiares enviamos nuestro sentido pésame.

Notas marítimas

El "Amiral Rigault de Genouilly"
Ayer por la mañana fundeó en nuestro puerto el vapor francés "Amiral Rigault de Genouilly", aquí muy conocido.

Tiene este barco 5.410 toneladas, lo tripulan 59 hombres y su capitán es M. Robillard Alexandre.

Viene de Montevideo, La Plata y Dakar y se dirige a Havre, conduciendo mercancías.

El "Viera y Clavijo"
De Arrecife, Puerto de Cabras y Las Palmas llegó ayer por la mañana el vapor "Viera y Clavijo", trayendo 32 pasajeros y mercancías.

El "Malte"
Ayer tarde llegó de La Plata, Montevideo, Rio Janeiro y Dakar el hermoso vapor francés "Malte", de 8.327 toneladas.

Tripulan este buque 97 hombres y su capitán es M. F. Pelé. En tránsito lleva 134 pasajeros y mercancías. Se dirige a Havre.

Aquí dejó un pasajero.

El "Louis Fraissinet"
De Grand Bassan, escalas y Dakar llegó esta mañana el vapor francés "Louis Fraissinet", de 3.823 toneladas.

Tripulan este barco 41 hombres y M. Carrés es su capitán.

En tránsito conduce 26 pasajeros y mercancías.

Aquí dejó 3 pasajeros. Se dirige a Marsella.

El "M. L. Villaverde"
Esta mañana llegó de Santa Isabel de Fernando Poo y escalas el vapor español "M. L. Villaverde", que se dirige a Cádiz y escalas. Aquí dejó 2 pasajeros. En tránsito lleva cacao, almendras, pescado, pieles y ropa usada.

Pescado
Con pescado han llegado los pailebotos "3 de Agosto" e "Idelfonso".

Lastre
De Arrecife ha llegado en lastre el pailebot "Carlota".

Carga
Ha llegado con mercancías el pailebot "Nuevo Teide", que viene de Arrecife.

NOTICIAS

Complaciendo.—Se ha acercado a nuestra Redacción, la señora doña Consuelo Hernández, para rogarnos hagamos público su agradecimiento y el de toda su familia hacia el reputado doctor don Alonso Felipe Real, por los esfuerzos realizados para la pronta curación de la difícil operación que el referido doctor le practicó hace días, en el Hospital civil, a cuyo establecimiento llegó en un estado de extrema gravedad.

Con gusto damos a la publicidad las anteriores manifestaciones, que tan elocuentemente hablan de los adelantos que se han operado en la cirugía en Tenerife.

Murió antes de nacer.—Ha dejado de existir, antes de nacer a la luz pública, "La Campana", periódico que iba a publicarse en la Victoria de Acentejo, con carácter independiente.

Al director, redactor jefe y administrador, que son sus fundadores, damos nuestro más sentido pésame.

Aviso.—En lo sucesivo las horas de consulta en la clínica del Dr. Rodríguez López, serán de diez a doce de la mañana y de 4 y media a 6 de la tarde.

A los enfermos que no quieran someterse al turno de esta consulta, se les señalará hora fija para consulta especial, siempre que lo solicite con anticipación.

Que no falten en su tocador producciones de MYRURGIA. Tan buenas como cualquiera extrañera de su precio.

Si desean nuestros lectores tener Flores variadas por poco dinero y la garantía de que las semillas nacen, comprénlas en Casa Varela (Frente al Ayuntamiento) Santa Cruz de Tenerife.

Se vende en esta capital la casa número 2 de la calle de Santo Domingo y en la Laguna la número 7 de la plaza de la Concepción.

Informarán en esta imprenta.

Individuo con larga práctica y amplio y perfecto conocimiento de Contabilidad, Correspondencia mercantil, Mecanografía y compra-venta de toda clase de mercancías, se ofrece.

Solicítense sus referencias a la Administración de este diario.

Se venden: un espacioso local con comodidad para empaquetado de frutos tabaquera o depósito de mercancías; una casa de construcción moderna, para poca familia, con piso de mosaicos y muy ventilada e higiénica.

Informes: Enrique Marco, talleres de Hamilton.

A plazo de 9, 12, 15, 20 y 25 pesetas mensual adquiere usted máquinas de escribir, bicicletas, escopetas, neumáticos, pistolas y todas clases de accesorios, de las mejores marcas extranjeras.

Para informes dirijirse a la calle doctor Allart (antes Sol) 25.

En el Bazar de Caulif & Sons, se acaba de recibir:

Té superior, Cacao de Fry, Sal de Fruta de Eno (legítima), Salsa O. K., Polvos para natillas, Sales de Epsom, Berril (extracto de carne), Maizena de Colman, Salchichas de Cambridge, y pasta STICKPHAST, para uso de escritorios.

Doctor J. Rodríguez López
25 de Julio número 23

606 legítimo

Inyecciones a domicilio y en la clínica

Enfermedades de la mujer y vías urinarias :: ::

Enfermedades del estómago e intestinos
CONSULTA ESPECIAL TODOS LOS DIAS

No solamente tendrá consultas en su Clínica a las horas señaladas en el anuncio de la misma y a las extraordinarias convenientes de antemano, sino que visitará a domicilio a cuantos enfermos lo soliciten, cualquiera que sea la enfermedad que padezcan.

Tren de planchado
DE
CLETO DELGADO

Calle de Pérez Galdós (antes San Lorenzo) número 23.

El dueño de este antiguo y acreditado taller, pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que de nuevo se encuentra trabajando, con la misma prontitud y esmero que de antiguo tiene acreditado.

Hugo Pagani

CLASES DE PIANO, VIOLIN, SOLFEO,
— ARMONIA Y COMPOSICION —

Se ofrece a domicilio y en su casa calle de Imeldo Serís, 10.

La Igualdad
Casa de comidas
Candelaria, 2

En este establecimiento se da de comer bien y por poco precio.

Esmerado trato y buen servicio, a todas horas.

TRASLADO

La barbería de Carmenatti se ha trasladado a la calle de la Cruz Verde, número 17, bajos del hotel "La Bicicleta", donde ofrece al público un esmerado e higiénico servicio.

Repartidor de sifones

En breve se necesitará una persona que sepa leer y escribir para hacer este trabajo.

Informes en Hotel Olsen's.

Rosendo González
ALFONSO XIII, 80

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas.

De interés para el Comercio

Artículos de fabricación británica para la exportación de los cuales ya no existen restricciones y no necesitan permisos de exportación.

Materiales de dibujo y pinturas de arte, artículos de Sport, bicicletas (sin incluir neumáticos), accesorios de bicicletas, y efectos, botones excepto los militares de cuero y tagua, boquillas para cigarrillos, porcelana y leza, caolin, droguería, cuchillería, drogas varios, artículos de fantasía de papel, marfil, cuero etc., películas (sujetas a censura), semillas para flores, plumas, fuentes, pelotería, aparejada, teñida o manufacturada, cristalería, ferretería, materiales de hierro y acero para constructores etc., sombreros, artículos de casa de madera, hierro o acero, tintas, joyería-imitación, encajes, maquinaria de lavado mecánico, libros de contabilidad, mármoles, aguas minerales sin endulzar, instrumentos musicales, muebles de oficina, cuadros y pinturas, fotografías, material fotográfico, no químico, navajas de afeitarse, máquinas idem y sus hojas, cintas de seda, lentes, máquinas de coser, papel de pared, relojes de pared, pieles ya terminadas teñidas o fabricadas, vigas de acero y hierro, ácido acético, amoniaco, aspirina, hachas, plomo en planchas, carbón para aparatos eléctricos, cilindros para gas, pescado en latas, excepto salmón, compuestos de plomo, excepto blanco de plomo, trapos y desperdicios de hilo, sal, barnices, pintura, excepto al frío, pulimento que contenga cera, lona vieja y recortes, trapos de algodón, planta, de esparto, aparejos de pesca, palo para teñir, desperdicio de cáñamo, envoltorios y desperdicios de yute, caoba y maderas duras, tubos para estufas, cuerdas y desperdicios de sisal, tiendas de campaña, hojas de lata, anclas, arrowroot, alimentos preparados con bananas, barómetros, galletas, cadenas para buques, pastelería, caramelos, celuloide ordinario, no inflamable, alimentos de cereales, flor de harina, dextrina, harina, contadores de gas, genjibre, cuernos, extractos de carne, harina de patata, sacarina, sagu, sopa, preparaciones de sopa, almidón, tapioca, verduras en conserva, vino y zinc.

Los siguientes artículos son algunos de los cuales aún se necesitan licencias para su exportación.

Maquinaria agrícola, abonos varios, carbón y coque, clavos, tubos, hierro calado, material ferroviario, resinas, productos de alquitrán, cobre torcido, incluyendo alambres y sus aleaciones, tintes, provisiones (víveres), alimentos para el ganado, metales varios, materiales para la construcción de buques, lingotes de acero, planchas y otros pequeños artículos similares, maquinaria para productos textiles, fibras textiles y desperdicios, hojas de lata, material de guerra, alambre, cables de alambre y maderas.

NOTA.—La prohibición para materias primas no es extensiva a los artículos manufacturados de dichos materiales.—**British Consulate, Tenerife.**

BILBAO ASCAO
JARABE ORIVE
3.50 Ptas

Tos, catarro, bronquitis y asma ceden inmediatamente ante el inmejorable Jarabe Orive.

Al Público

Con poco dinero se puede hoy amueblar una casa con gusto y comodidad. Con dirijirse al establecimiento de **A. P. Nobrega y Cia.** en la Plaza de la Constitución (bajos del Casino) se encontrará un grande surtido de muebles de mimbre que se venden a 30, 40 y 50 pesetas, y también de clase fina, artísticos, a 60 y 80 pesetas el juego. Sillones para costura y niños desde 3 a 8 pesetas. También se ha recibido un variadísimo surtido en maceteros, canastillas, papeletas, cestitos para costura, maletitas, etc., a precios baratísimos.

Contando con personal competente, se componen GRATIS todos los muebles comprados en dicho establecimiento.

No equivocarse: **Bajos del Casino Principal.**

Vicente Bernabé Galván
Médico Cirujano

Viera y Clavijo, 5
Consultas diarias de 1 a 3.

Hotel San Pedro
EN VILAFLORES
a cargo de doña Clara Barrera

En este hotel no se admiten atacados de enfermedades contagiosas.

Razón: Canales, 38.

SACOS VACÍOS
se venden en grandes y pequeñas partidas.

Los hay nuevos y usados.
Maximiliano Díaz Navarro.
Alfonso XIII, No. 16.

Casa de Salud Operatoria
de Nuestra Señora de Lourdes
Robayna, 14 esquina a Gran Vía
(Barrio de los Hoteles)

Médico-Director:
Dr. A. Felipe Real
Médico de número del Hospital Civil.

Cirugía general. Enfermedades de a matriz. Quistes del ovario. Cura radical de hernias, apendicitis, vías urinarias. Operaciones de los huesos, tumores, etc.

Esta clínica que posee un completo y moderno material quirúrgico para toda clase de operaciones, cuenta con el personal técnico necesario y servicio permanente de practicantes y enfermeras, admitiéndose en ella toda clase de enfermos no contagiosos.

Asistencia de partos. Análisis de jugos gástricos y orines. Inyecciones intravenosas de NEOSALVARSAN (666) francés y alemán

Consultas todos los días de 2 a 4

CASA DE SALUD
médico-quirúrgica
DEL
DOCTOR COSTA
Calle de Viera y Clavijo, 82

Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero confort, posee instalaciones completas y perfectas de medicina física (baños de vapor, masaje, rayos X, electricidad en todas sus formas, estática, galvanica, farádica, alta tensión, baños de luz eléctrica generales y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico a la obesidad, etc.) y un departamento modelo para cirugía, actualmente mejorado con los más recientes descubrimientos.

Hay un servicio completo de enfermeras técnicas nacionales y extranjeras que aseguran el perfecto e inteligente cuidado de los enfermos y todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética.

No se admiten personas que padezcan enfermedades mentales ni infecto-contagiosas.

Horas de consulta: todos los días no festivos a las 12 y media de la tarde.

Consultas especiales, previo aviso, a la hora de antemano señalada.

Inyecciones intravenosas Salvarsan, por un nuevo procedimiento.

Banco Vitalicio de España
Compañía Anónima de Seguros

Capital suscrito	15.000.000'00 Pesetas
Capital desembolsado	3.750.000'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1917, comprendidos los reaseguros	42.393.091'68
Pagado a los asegurados hasta 31 de Diciembre de 1917	79.242.405'06

Esta sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de reservas, redención de quintas y demás combinaciones a analizar, reñis vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

Representaciones en toda España
DOMICILIO SOCIAL:
Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603
— BARCELONA —

Autorizado por la Comisaría General de Inspección de Seguros.

Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirijirse al Inspector Regional de la Compañía D. Emilio Mandillo, Alfonso XIII, núm. 82.

Delegados:
EN SANTA CRUZ DE TENERIFE
Señores Vizueta e hijos de Juan La-Rocha.
EN LAS PALMAS
Señ. Hijos de Juan Rodríguez y González.

Hotel Restaurant
Villa Benítez

Santiago E. Molina, dueño de este magnífico establecimiento, participa a su numerosa clientela y al público en general, que queda definitivamente abierto este Hotel Restaurant, después de hechas las reformas necesarias, para el servicio de almuerzos, meriendas y comidas, a las siguientes horas:

Almuerzos de 9 a 1, y Comidas de 6 y media a 7 y media.

También cuenta con espaciosas y ventiladas habitaciones para huéspedes en pensión, desde ptas. 6 50 por día.

LUZ ELECTRICA TELEFONO MUSEO BAÑOS

M. Bethencourt del Río
— 25 de Julio, No. 10 —

Consultas de 9 a 10 y de 1 a 3.
Gratis a los pobres de 3 a 4.

Servicio por teléfono toda la noche. Telefono 474

Fernández del Castillo Hnos
Se han recibido de Inglaterra cortes de trajes para caballeros.

Vapores Tayá

El magnífico y rápido vapor **ROGER DE LLURIA** saldrá próximamente, directamente para la

HABANA

admitiendo pasaje de primera y segunda clase y carga.

Para fletes, pasajes y otros informes, dirijirse a **Hijos de José Tayá (S. en C.)** Eduardo Cobián, 13.

LA VELOCE

El magnífico vapor italiano **Bologna** de 5000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 9 al 10 de Abril con destino a **Barcelona, Marsella y Génova** con hueco disponible para 20 pasajeros de primera clase.

Agentes: **ELDER DEMPSTER (Teneriffe) LIMITED** Alfonso XIII, 84

Elder Dempster & Co. Limited

El magnífico vapor inglés **EGORI** de 6 000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 11 de Abril con destino a **LIVERPOOL** con hueco disponible para 10.000 huecos sobre cubierta. Hay hueco para frutos sobre cubierta.

Agentes: **Elder Dempster (Teneriffe) Limited.** Alfonso XIII, 84.

AVISO

THE LONDON ASSURANCE CORPORATION.
Compañía Inglesa de Seguros contra Incendios.

Desde primero de Abril se ha hecho cargo de la Agencia de esta Compañía, don Matias Molowny y Pérez, por cuenta de la viuda del anterior Agente don Miguel Rodríguez Baeza.

Oficinas: **Dr. Comenge, 31. Teléfono 481**

GRAN SOMBRERERIA
DE DOMINGO PÉREZ GONZALEZ
Alfonso XIII, 44.—Santa Cruz de Tenerife

Completo surtido en sombreros de paja para caballeros. Gran existencia para ventas al pormor. Unico exclusivista en los sombreros BORSALINI. Últimas novedades en toda clase de gorras. Se arreglan y confeccionan toda clase de sombreros. Variado surtido en flexibles, hongos y chisteras.

La casa de la provincia más importante en su ramo

THE GUARDIAN ASSURANCE Co. Ltd.
DE LONDRES
FUNDADA EN 1821
(Compañía Anónima de Seguros contra Incendios)

Agentes para las Islas Canarias,
Hamilton & Co.

Gran regalo de la Casa "Terry"

La casa **Terry** del Puerto de Santa María, regala también este año a los consumidores de su **Coñac** igual que lo hizo el anterior, un magnífico automóvil marca "Overland" cabida siete asientos.

Además, en el año actual ofrece la citada casa importantes regalos a los dueños y camareros de Hoteles, Cafés, Bares, Restaurants, Almacenes de Coloniales, etc., etc.

Las marcas preferidas son **Competidor**, malla verde, **V. O.** malla blanca y **N. P. U.** malla dorada. Un cupón por cada copa y 22 por cada botella.

Representante en Santa Cruz de Tenerife,
Domingo de la Rosa.